



DIARIO VI REGIÓN

San Fernando

Jueves 7 de Abril de 2005

OPINIONES

Gabriela Mistral

## Celebración de los 60 Años de Nuestro Primer Premio Nobel

Lucila Godoy Alcayaga, nació el 07 de abril de 1889, en Vicuña, pequeña localidad del Valle del Elqui, IV Región.

Fue la primera chilena en recibir el Premio Nobel de Literatura, la primera Latinoamérica, y la primera escritora en lengua española que obtuvo dicho premio. Este año se celebran 60 años de dicho acontecimiento.

Frete a las adversidades de la vida, fue hilvanando desde muy niña, la poesía y el amor por las letras a su condición natural de Maestra. Con solo 14 años colaboró en algunos periódicos locales, tales como el Coquimbo, La Voz de Elqui, y La Reforma, con seudónimos como: "Alma", "Soledad", y "Alguien".

A los 16 años inicia su carrera de maestra, para lo que solicita su ingreso a la Escuela Normal de La Serena, siendo rechazada. Sin embargo, esto no es un freno para una joven de propósito firme y con publicaciones como el artículo "La instrucción de la Mujer" en el que exige que todas las mujeres tengan derecho a la educación, logra obtener su nombramiento y su inicio como maestra.

A los 18 años era maestra en la escuela rural "La Catedra". Despues continúa su profesión docente como profesora de Cas-

tellano en lugares como Antofagasta, Punta Arenas, Temuco y Santiago. En 1922 su profesión de maestra la llevaría a México, donde se estaba realizando una reforma del sistema educativo, desde 1926 representaría a Chile en diversos eventos internacionales, en 1929 viaja a Estados Unidos donde dio cursos en la Universidad de Colombia y otros establecimientos educacionales.

Recibió su primer premio literario en 1914, en los juegros florales de Santiago, con "Sonetos de la Muerte". Con sus viajes al extranjero se publicó su primera obra más importante: "Descolación", 1922 (Nueva York); "Lectura para mujeres", 1923 (México); "Terura", 1924 (Madrid) dimite incluye 7 secciones: Canciones de Cuna, Rondas, Juguetas, La desviadora, Casi escolares, Cuentin-Mundo, y Cuentin. En 1938 publica "Tula", (Buenos Aires) que para algunos críticos sería la mejor de sus obras, destacándose los poemas Dos Himnos, Sol del Trópico y Coidillería. Hasta llegar a su última publicación en vida "Lagar", 1954 en Santiago de Chile, luego seguirían algunas obras póstumas.

Después de 6 años de haber recibido el Premio Nobel, recibe el Premio Nacional de Literatu-

ra de Chile (1951), dos años más tarde se la nombra para su más alto cargo diplomático: Cónsul en Nueva York y representante chilena en la Asamblea General de Naciones Unidas. Después de haber permanecido un tiempo en Chile, y publicar "Lagar", en Santiago, regresa a Nueva York, donde falleció el 10 de enero de 1957. Sus restos fueron trasladados a Chile y enterrados, según sus deseos, en Monte Grande.

Gabriela Mistral o Lucila, nació un 07 de abril, en un Otoño similar a este. Llevó desde muy niña sus sueños e ilusiones unidos al sentimiento primario de comunicar y extenderse. Alzó su voz al mundo y fue reconocida un 10 de diciembre de 1945. Este año celebraremos junto a ella, el aniversario número 60 desde que recibiera dicho galardón.

Para nosotros, los del Centro de Extensión Cultural Pablo Neruda de San Fernando, recordar a Gabriela, es colocar en cada pequeña voz que se alza en los rincones más alejados de Chile, la luz o la esperanza de una mujer, de una maestra, de una soñadora, de una escritora, como un ejemplo digno de emular.

Centro de Extensión Cultural  
Pablo Neruda de San Fernando

# Celebración de los 60 a{os de nuestro primer Premio Nobel

## [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Celebración de los 60 a{os de nuestro primer Premio Nobel [artículo]

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)